

## Producción de crudo cayó 5% anual en febrero (El Financiero 10/03/16)

Producción de crudo cayó 5% anual en febrero (El Financiero 10/03/16) SERGIO MEANA [smeana@elfinanciero.com.mx](mailto:smeana@elfinanciero.com.mx)  
Jueves, 10 de marzo de 2016 La producción de crudo se ubicó en 2.21 millones de barriles diarios al mes de febrero, lo que significó una caída de cinco por ciento anual, frente a igual periodo del año anterior. Para analistas la razón en la baja de la producción se debe a los recortes del área de exploración donde el número de pozos perforados ha disminuido casi 50 por ciento, de 40 a 21 en los últimos dos años, de acuerdo con información de la Comisión Nacional de Hidrocarburos. Además el número de pozos terminados bajó de 38 a 26, es decir 31 por ciento. Un análisis de la consultora Wood MacKenzie que ya toma en cuenta el recorte al presupuesto de Pemex de 100 mil millones de pesos prevé que para este año su producción sea de 2.080 millones de barriles diarios. Pablo Medina, analista de esta consultora basada en Houston, apuntó que la razón de la caída está en que entre menos presupuesto hay, la cantidad que se destina a perforaciones de pozos y operación de plataformas es menor. "Cuando hay menos dinero por ende hay menos dinero para plataformas y para pozos, la clave para Pemex es entender muy bien con que se va a querer quedar en su plataforma de producción", dijo. Una de las mayores dudas es Cantarell, pues este campo que por si solo llegó a producir dos millones de barriles diarios ahora produce 185 mil, observó Medina. "La gran incógnita es Cantarell, ha declinado de na manera tan fuerte en los últimos años que aun con toda la inversión para hacer inversión mejorada y diferentes cosas se está gastando mucho dinero para la producción que se obtiene. Nos parece que es una buena idea reducir la inversión porque con el nivel de declinación será muy complejo que suba la producción", dijo.